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JMI 网络课堂（第二期）  

《用內在生命與神同在》 

2015 年 4 月 24 日林志彬牧師 

 

我们一起来唱这首诗歌，第一句‘从我活出你的自己，耶稣你是我生命‘，保罗的生命到 

了一个佳美、非常丰盛的生命的时候，讲了一句很有名的话‘如今活着的不再是我乃是基督在

我里面活着’，这也是一个与神同在的生命。跟神确确实实是与神相连结的生命，这首诗歌第

一句中‘从我活出你的自己，耶稣你是我生命’，这是一句很简单却又是极深的一句话。 

能够活出你的自己，就是耶稣基督。表示‘不再是我，乃是基督’，‘不再是我’必须经过死亡，

必须经过己的死，经过自我的钉死，经过自然人的个性、生命、性情的死亡，甚至在意志上也

必须要死。意志有时候告诉我们有一个信念和坚强的心志，这也是属于己的，也要钉死，甚至

于盖恩夫人讲到己的死包括意志也要钉死，甚至于善美、好的意志，在神面前也要钉死，完全

的交托出来。这样的一个生命才能与神连结，与神建立非常亲密的生命。虽然只是一句话，就

是基督徒一生要追求、操练与神同在的生命。不是我们来上一两堂课，听讲员讲一次、两次，

我们的生命就能与神建立美好的关系。不住的从死恢复到复活，我们的生命会在不同情境下呈

现出不同的自然人个性出来，每一个情景呈现出来的生命，我们若不把他钉死，我们就无法与

耶稣基督同复活，我们就没有复活的生命。 

‘从我活出你的自己，耶稣你是我生命，对于我所有问题，求你以你为答应’，所有生命的问

题，唯一的答案就是耶稣基督。我们所有的问题——生命上、人际方面；各种环境，经济、家

庭方面，各方面的问题；人生生命的问题答案都在耶稣基督里面。因为天上地上的权柄都赐给

耶稣了，而且他是神不见的实底，父一切的丰富都在子里面，所以我们能得着一切丰富的答案，

都在耶稣基督里面。 

我们如何从耶稣那里来得取呢？就是跟他建立亲密的关系，跟耶稣有个隐蔽的关系。让我

们的生命能够进入与神同在，在内室里面，我们的生命才会在安静，极为宁静、寧謚的里面，

那极微小的声音才会透过我的意志、心里启迪我们。 

安静是存到永远的一条路，是可复活的一条路，求主能够从这首诗歌里面让我们体会。虽

然是在唱诗歌，实际上我们的心灵通过词句跟神在交通。当我们吟唱时是实际上一种心灵与神

的一种分享、交通诗人能写出这样的词句出来，一定是他在生命经历过程中与神之间产生一种
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微妙又实际的关系，生命的经历才能够写出来的。‘从我活出你的自己，一切事上都随意’，我

刚提到盖恩夫人说的意志也要钉死。 

在基督教里，每一个牧者都不一样，神都给他们某方面的恩赐，我们也看到某些牧者像个

强人，也有性情比较谦卑温柔的人，不会从外表表达很强烈的人，基督的信仰是实实在在讲到

人的生命，讲到丰盛讲到作新妇，这是末后世代圣灵最大的一个工作，就是预备新妇！预备新

妇就是要学耶稣基督的样式，耶稣基督是谦卑温柔。学他的样式，我们负的轭就轻省，耶稣让

我们学他的样式——柔和谦卑。 

盖恩夫人的朋友大主教芬乃伦曾经在书信里讲，我们要常把谦卑温柔常存在心里面，如果

我们有谦卑、温柔的心在我们生命里面就会有受教的心。受教的人，他没有骄傲，没有坚强的

自主性，不会那么的强。凡是碰到生命中给我们的挑战，很多内在生活的先贤们都讲到，‘你

不要去面对这些问题，你不要强烈的去对抗你的问题，你的压力。因为我们越对抗，我们的心

思意念越着重在这些造成你生命压力挑战的事情上面。 

无论这个事是关于人，关于事、物，你去挑战它就是挑起它在你生命里面，你就越会被它

影响。当一个谦卑温柔、受教的人，他就会谦卑下来，纵使是挑战，他会谦卑的去学习，谦卑

的去面对它，而不是去对抗它。我们可能多次听过周牧师有八年时间在香港的一段工作，他说

真是生不如死，恨不得挖个洞，躲在里面，真是不好受！但是周牧师没有祷告神把它挪去，神

让他八年的时间在那里学习谦卑和温柔。保罗也说他背后有一个刺，圣经没有清楚记载是他肉

体的刺或是心灵的刺，还是其他的刺。但我相信这刺在他身上很不舒服，很疼，很不能够接受。

他祷告了 3 次，神并没有挪去。神或许要保罗的生命更加进深谦卑，一个谦卑愿意顺服受教的

心，天底下还有什么难处，会使我們过不去的？！纵使人家指责你，你如果用自然人的性情去

对付对方，争执的事情就出来，如果人家误解你，你谦卑说‘谢谢你的指导与指教，以后我会

注意。’这事情就很容易过去，因为他有谦卑、温柔的心，有受教的心。 

‘一切事上仍随意’，这一切事上还有什么我们过不去的？今天我看到劳伦斯弟兄的书，他无

论是生是死他只要一件事，就是爱耶稣。因为他有一颗受教的心，他不在乎工作中、人际关系、

事情的艰难，来难倒成为拦阻他去爱耶稣，因为他受教。任何的事情再艰难，在他来看都能看

的过去。 

保罗说无论处高峰，处逆境，无论在怎样的情形下，他说他都能够处之泰然，因为年轻的

保罗气盛的很，非常高傲、骄傲、傲气，但渐渐的他写了 17 卷书，从早期到晚期的著作中，
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里面的语词都不一样。我们看到他很骄傲的说‘我是犹太人中的犹太人’到说‘我是使徒中最小的

还不如’，这就是为什么保罗以什么身份到这个地步，因为他知道他受教、谦卑温柔，懂得受

教谦卑温柔的人。在他的内心、靈里深处耶稣基督与他同在。与神同在的生命就能通过一般自

然人无法通过、无法面对的事情。 

‘一切世上能够随意，我不过是透明用器，为了彰显你秘密，’我不是很清楚作者用＇秘密＇

这词想表达什么，可以看到耶稣的生命真的是奥秘。在登山宝训讲的一些话代表耶稣基督的生

命的程度，‘虚心的人有福了，因为天国是他们的。’虚心讲到灵里面贫穷的人、谦卑的人，这

都讲到内在生命。 

耶稣讲的这些话甚至于信数十年的基督徒都不能体会。什么叫灵里贫穷呢？这个人没有己，

已经不存在了，已经没有了，我问我们自己教会的弟兄姐妹，他们以为虚心的人就是虚心谦卑，

温柔就是态度谦和。但实际上这个虚心讲到己，牵涉到人的脾气、个性、自然人的生命，这些

如果不钉死归零，好像穷的很，穷到生命中都归零了，把己钉死到极点，若到了这种生命，天

国是他的！虽然在地如在天。 

‘不过是透明用器，不过彰显你秘密’，我们是一个透明用器，透明杯子里装什么东西的颜色

就呈现什么颜色，如果我们有太多的己与个性，我们生命的杯子就呈现什么颜色，是己的色彩。

想想看就不是透明的了，耶稣在里面都看不到，没有呈现出他的香气，呈现出的不过是我的个

性、坚持。 

我生命中意志力很强的人对事情坚持自己的看法，没有妥协，这些都是耶稣基督告诉我们

要谦卑柔和，才不会负很重的轭。有一个妹妹的妈妈是大学教授，一个妹妹功课都是一百分，

另一个妹妹能考到七十分，到最后谁最快乐？考九十九分的妹妹就吃不下睡不着，很痛苦。因

为她妈妈要求完美，我们经常劝这位妈妈放过她的孩子，这个孩子逼到最后不是很好。她负的

轭很重，她父母优秀，要求她也优秀，孩子需要要求，但不用到百分百完美，孩子痛苦，我们

也痛苦。‘’透明用器为了彰显你自己‘’就是让我们负轻省的轭，不负重轭，让耶稣帮你负，在耶

稣基督里與祂同在，你的生命就进入到耶稣基督的性情里，这样你看付负的轭有多么轻省。 

在家庭、教会各方面都有不如意，最近我与拓荒出来的一位教会牧者聊天时，听到他讲到，

他从一个教会出来建立一个教会，大概很多人跟他走。从未听过刚开拓教会就有八十几个人，

后来就固定三十几人聚会，他问过我，我劝他要多寻求神。神让你怎么做才最重要。我们这些

过来人只是告诉你我的经历而已。最近他教会的人数增到五六十人，他在面对考验，留下的留
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下，不留下的也回到各自的教会。他是个很努力的传道人，他开始面对几个家庭的问题，每个

家庭都有各自的问题，他的牧会经验还不足，面对教会弟兄姐妹的这些问题，他觉得跟社会上

的问题都差不多，他面对这些问题挑战时，非常沮丧。讲了一句话，‘牧师不是人做的’，我说

神的呼召最重要！不能因面对这些问题，我们就灰心丧志，唯一的办法就是在信心里信靠上帝。 

劳伦斯弟兄讲到信心，他说‘倒不如说我是看见，而不是相信，不单是信而已’，我们因信得

生，因信称义。这个信就是‘看见’，他已经看见了。他爱神爱到一个地步，在信心里爱神，无

论生命遭遇如何，他就是爱神，他爱神到一个地步，信到一个地步，＇我看见了＇。 

＇我看见了神＇这句话约伯讲过。他曾讲过’曾經风闻有你，现在亲眼见你’，‘以前风闻有

你’，我相信由你。约伯说＇我如今亲眼见你＇当约伯看见神时，他为那些指导他，指正他，攻

击他，指责他的 4 个朋友，（最后约伯的生命愿意像一个透明的器皿一样，愿意让神透过他的

生命彰显出来。）他就为这些朋友祝福祷告，他不再辩驳了，他跟神辩这辩那，神没有给他答

案。约伯从神讲的话语里面体会到神的伟大、无限，能力，他就降服了。约伯为他 4 个朋友祷

告时，神就愿意祝福，没有什么事情再让他动摇，他经历了白发人送黑发人，最后失去的 10

个儿子神又赐给他 10 个。财富神也在加倍给他，这就是进入与神同在后，神在我们生命中加

给的。 

‘殿宇今已完全奉献，已除所有的不洁’我们是圣灵的殿，就是我们的生命献给神。保罗说＇

我们要把自己当作活祭献给神＇。活祭是活的，有生命。有生命就会成长，进深，如果我们献

上死祭，我们就是死的，没有复活。献上活的祭就是我们愿意跟神建立一个很美的关系。 

＇但愿你的荣耀火焰，今从里面就露颉＇。我们的生命里面多少是在黑暗、寒冬里面，不

舒服，我们需要神在生命的里面光照我们的黑暗，个性、脾气、不好的。如今要把自己当作活

祭献给神，我们能献多少呢？我们必须经过很多时间，不断被神雕琢、修剪。而不是一次性的。

这生命不是速食面的成熟，是不住的一次又一次的被神修剪，学习内在生活。我们要有决心，

不半途而废。有身边一起追求好几年的仍然熬不住其他方面的吸引，如看得见的，教会增长、

怎么样让弟兄姐妹按他的心意，就被很多的方法策略吸引走了。他以为用那一套可行。弟兄姐

妹的生命成长需要耐心等候，教了教，讲了讲，但好像有的弟兄姐妹的生命渐渐进步，突然又

回到原光景里去。很有挫折感，我们很用心的在带领，有时会恨铁不成钢。生命是需要时间的，

也许在你做他的牧师时，他都没改变，你退休换了牧师了，也许那个姐妹或弟兄生命就改变了。

保罗讲谁撒种，谁浇灌，谁收割，有不同的人。我们就是很认真，努力地走与神同在的这条路。

我们的生命越来越丰富，教会也会越蒙福，牧者、自己家庭都蒙福。 



 

 5 

天主教的十六世纪的大德蕾莎，跟十字约翰主张一件事情，我很认同。＇学习内在生活的

人，灵里祷告的人，是有使徒的身份，使徒是被召集来差遣出去传达上帝讯息的人，这两位说＇

我们学习安静等候的人，不是到处传福音，建立教会，按立长老那种使徒。我们这种使徒能不

能传福音呢？非常能够传福音，因为第一及最重要的，使徒出去传的是告诉人家要来亲近神，

与神建立亲密的关系。这两位天主教徒，他们真的有很深的生命的见证，教导。 

＇作你顺服、安静奴仆，只有被你来推动。＇我们知道自己做不到，我们在安静中，愿意

全然放下。灵修文学卢云神父在《罗马的小丑》中，一个小孩看到一个雕刻师傅在雕刻，奇怪

他在一块大，一块小的石头被凿了满地，不知他在干嘛。几個禮拜后孩子又回到同样的地方，

看到一个雄赳赳的石狮子在那里。这个故事告诉我们，生命在安静当中，耶稣基督的同在，我

们若不被雕琢，我们没有办法看清内在与我们同在的神。被凿下来的大块石头小块石头，就是

我们的个性脾气，天然人。这些我们必须在安静中才会看到。我们常看不清生命深处的自己，

生命中与我们同在的那一位。因我们有太多外在的自然人的东西，看法，自我很强，看到的都

是自我为中心看到的，而不是真正以神的眼光看到的。所以我们必须回到安静里面，进入到与

神同在里面，让神在那里光照我们。 

今天更重要的是你我被修剪，被凿时会很痛，开始进入到安静学习时，你或许会觉得没什

么，得不着什么东西。好像冬眠的熊不吃不喝的在那冬眠，但你要像劳伦斯弟兄，他相信他看

见了，神与他同在，我们一定要看见，不是只相信。我们虽然未与耶稣在肉身生活过，但跟神

在灵里相交有多久，那种关系会越来越清楚，我们打开自己，打开自己的心门，耶稣同在的那

个门，当你进入里面时，你就会看见。 

我们为什么是基督徒，为什么未看见就相信，乃是因为用心灵去相信他，用心灵去敬拜

这位神，所以与神同在是与神在心灵之间契合，密契的关系。 

＇或是不用放一边＇，当初我们还在工作时，在教会里覺得我有很多属灵恩赐与知识等

等。当时年轻，觉得牧师眼睛都没看到我们，牧师用人找人都跳过我们，心里总觉得很不服气。

难道牧师没看到我很行，很可以吗，找的人都没我厉害，有属灵的知识就心浮气躁，这就是没

有与神建立一个很好的关系。他的自我太强，自以为是太强，觉得牧师没眼光，神有神的时候，

我们不要去看人，如果你看人，会看出很多问题，只要继续仰望神，神知道你、了解你。这时

牧师没用你是神通过牧师不用你，用你的话就糟糕了，因你太骄傲，太有自己的主张，可能因

你造成大家的不和谐，牧师自己知道用什么样的人。要祷告，谦卑下来，安静继续等候，我们

没有被用，不要心浮气躁。 



 

 6 

＇没有不安追求，没有紧张与受压，没有因受对付怨尤，没有因懊悔倒下。＇这是一个

与神同在的生命。当神要约束一个人自己觉得无发挥被约束，我就会想到你不用，我自己去组

建小组，牧师都不知道你在底下干嘛，一定要知道次序在教会里。 

＇没有紧张与受压，没有因受对付怨尤＇，‘紧张与受压’是因你抓自己，我们的生命不是

交给神，什么事情都要做百分，怕人说你，是怕自己的面子不好过。害怕人笑我不行，看不起，

生命也会被压抑。碰到问题去逃避。＇对付＇一个人被修剪时，常会不服气接受。你会埋怨、

气愤，会放在心里，这就是我们的生命。为何把自己抓这么紧，己一定要钉死，死到不存在的

程度。＇不因懊悔而倒下＇，做错事讲错话我们会懊悔，不小心闯祸也懊悔。我们做错事懊悔

是应该的，是因我们做不好，但我们不能一直停留在懊悔中，被懊悔占有，用耶稣基督的爱占

有我们，我们应该很快让懊悔过去，你生气发怒不可到日落。 

遇到沮丧和懊悔，我们不能被它们击倒，因为他它拦阻了我们与主建立亲密的关系。一

定要很快回转到主面前，安静在主里面。让我们的生命重新被恢复、建造。神一切的丰富都在

耶稣基督身上，祂是一切的一切又在一切里面，他一切的丰富，耶稣说，他在父里面，父在他

里面，他又在我们里面。所以父也在我们里面，父的丰富，耶稣基督的丰富，圣灵的丰富，都

充充足足的在我们的里面。 

如今我们活着不再是我乃是基督在我里面活着，我们的生命是基督在我里面活着。从我

活出耶稣基督自己，这就是从创世以来神苦苦要与我们同在，我们就是这样子回应与他同在，

用我们＇与神同在＇的生命回应神与我们同在。当我们回应与神同在时候，神跟我们分享他一

切的丰富。分享他这样丰盛的生命。神要看到我们生命的丰富。 

当年在桃园，始终觉得自己很能做什么事情，生命不到那个程度，神交给你的事情，你

做的程度就是那个层级。我们生命更丰盛时，凡事能退到主里面时，我们作出的工才会看到内

在生命主同在的价值。否则只不过是做外在的活动，看似华丽里面却不坚实，跟神跟人跟自己

的关系脆弱，与神同在的生命才是真真实实房屋建在磐石上的生命。求主加倍祝福我们，让我

们真真实实、时时刻刻学习劳伦斯、周牧师的生命，周牧师是无时无刻不在与神交通，我们要

学到这样程度必须更加谦卑。太多自己的想法，看法，意见，我们都要交出来。就好像那个被

凿的狮子。盖恩夫人说‘我们要否定自己’。否定自己就是否定我们的意志力，否定我们的个性，

否定我们天然人的个性情绪，性情。否定这些好让耶稣的生命透过我们这些器皿让人家看到在

我生命里的耶稣基督，而不是我们自己的老我个性。 
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所以与神同在就是放下中生命中的杂质，我们真我的生命是起初放到伊甸园中的那个生

命。真我的生命被假我，就是被蛇覆盖了的那个我们，我们要多安静与神同在，体会耶稣基督

与我们联合的那个关系。 

 

求主帮助我们！ 


